



# ABUELAS

## DE PLAZA DE MAYO

PUBLICACIÓN  
DE LAS **ABUELAS**  
**DE PLAZA DE MAYO**  
POR LA IDENTIDAD,  
LA MEMORIA Y LA  
JUSTICIA

AÑO XXIV • Nº 240  
MARZO 2025

CIDH

**La Comisión Interamericana de Derechos Humanos respaldó la labor de Abuelas: "Ha sido crucial", afirmó.**

Pág. 6

ALEGRÍA

**Dos nuevas restituciones nos llenan de fuerzas para continuar la búsqueda de todos los que nos faltan.**

Pág. 4 y 5



CENSURA

**El Gobierno suspendió el recital de Milo J pero no pudo impedir que miles de jóvenes conocieran la exESMA.**

Pág. 8

Marzo

## La memoria en marcha

En el mes de la memoria invitamos a realizar acciones colectivas hacia la marcha del 24 de marzo. En tiempos en los que parece imperar el individualismo, llamamos a construir simbólica y materialmente una cadena humana que nos abrace y sostenga contra el avance de los fascismos y el negacionismo.

sensos sociales y la defensa de los derechos humanos son los que nos sostienen unos a otros, como en una cadena humana, siempre frágil, pero sostenida entre todos y todas. Con esa metáfora, los invitamos a intervenir espacios físicos y virtuales de guías colectivas y humanas que muestren nuestras historias, nuestras diversidades, nuestras luchas, nuestros reclamos; que recuerden a las personas



ANDY RIVA

**“Guirnaldas que adornen plazas, balcones, ventanas; que el valor de lo colectivo se vea y escuche”**

desaparecidas, y nos recuerden quiénes somos y qué sueños nos mueven. Invitamos a realizar un ejercicio artesanal para poder ver la potencia de lo colectivo, frente a la fragilidad del sujeto individual.

En el mes de la memoria, la propuesta es sencilla: sumate a participar de la campaña #MemoriaEnMarcha creando guías de personas en papel, pintadas, que pueden ser colgadas como guirnaldas que adornen plazas, balcones, ventanas; que el valor de lo colectivo se vea y escuche en todos lados y encienda los motores para marchar el 24 de marzo.

En la web de Abuelas están disponibles algunos motivos de la campaña para armar, colgar, pegar, pintar en algún lugar visible, junto con la frase “La Memoria en Marcha se multiplica”. Luego, sugerimos registrar la acción con fotos y/o videos, y el lunes 24 de marzo, en el Día Nacional de la Memoria, por la Verdad y la Justicia difundirla por redes sociales.

No olviden poner las etiquetas de la campaña: #MemoriaEnMarcha #49añosdelgope #LamemoriaSeMultiplica y @abuelasdifusion y a los demás organismos

A los y las docentes e instituciones educativas les invitamos a recorrer los recursos y propuestas didácticas para trabajar en las aulas.

El 24 de marzo, en el 49° aniversario del golpe de Estado, la memoria marcha. ■

En el marco del 49° aniversario del golpe de Estado de 1976, los organismos de Derechos Humanos convocamos a la sociedad, instituciones, organizaciones de la sociedad civil y a la comunidad educativa a sumarse a la campaña La Memoria en marcha, se multiplica, con el objetivo de seguir ejerciendo las memorias, recordando a las víctimas del terrorismo de Estado y sus consecuencias, y para evitar

la repetición de los crímenes ejecutados por la última dictadura cívico-militar.

Desde la asunción del gobierno de Javier Milei el oficialismo intenta negar los crímenes cometidos por la dictadura y algunos funcionarios reivindicar el terrorismo de Estado, minimizando los delitos de lesa humanidad o justificándolos. Existe un intento por banalizar los crímenes de Estado y exaltar discursos de odio

sobre colectivos vulnerables y minorías. Hay una clara cancelación de lo colectivo, exacerbando el discurso del “sálvese quien pueda” o al que le va mal “por algo será”, como ya hemos escuchado en los tiempos de mayor indiferencia en nuestro país.

La consolidación de la democracia más larga de nuestra historia nos enseñó que el respeto a las diversidades, los con-



**ABUELAS**  
DE PLAZA DE MAYO

**COMISIÓN DIRECTIVA**

**Presidenta**  
Estela Barnes de Carlotto

**Vicepresidenta**  
Buscarita Imperi Roa

**Secretario**  
Abel Pedro Madariaga

**Prosecretario**  
Manuel Gonçalves Granada

**Tesorero**  
Carlos Leonardo Fossati

**Protesorero**  
Miguel Hernán Santucho

**Vocales**  
1° Sonia Torres de Parodi  
2° Carmen Ledda Barreiro  
3° Delia Giovanola de Califano  
4° Juan Pablo Moyano  
5° María Belén Gentile  
6° Claudia Victoria Poblete Hlaczik  
7° Guillermo Martín Amarilla Molfino  
8° Guillermo Pérez Roisinblit

**Vocal suplente**  
Adriana Elisa Metz

**Presidenta honoraria**  
Rosa Tarlovsky de Roisinblit

**MENSUARIO**

Año XXV, n° 239, en diciembre de 2024  
Registro de Propiedad n° 342098

**Directora**  
Estela Barnes de Carlotto

**Jefa de redacción**  
Clarisa Veiga

**Secretario de redacción**  
Guillermo Wulff

**Redacción**  
Natalia Monterubbianesi

**Colaboradores permanentes**  
Rep, Pablo Wybert, Gabriela Koolen, Irene Strauss

**Fotos**  
María Bessone, Paula Sansone

**Diseño**  
Raúl Belluccia, Diego Gorzalczy

**Abuelas de Plaza de Mayo**

Virrey Cevallos 592 PB 1 (CP 1097), CABA  
Tel. (11) 4384-0983  
abuelas@abuelas.org.ar

**Filial Córdoba**

Rivadavia 77 (CP 5000), Córdoba  
Tel. (0351) 421-4408  
cordoba@abuelas.org.ar

**Filial La Plata**

Diagonal 74 N° 2873, La Plata  
Tel: (0221) 417-7496

WhatsApp: (221) 408-2131  
laplata@abuelas.org.ar

**Filial Mar del Plata**

San Martín 2583, piso 13 (Edificio Anexo Banco Provincia), Mar del Plata  
Tel: (0223) 302 7057

Lunes a viernes, de 10 a 15 h  
abuelmardel@abuelas.org.ar

**Filial Rosario**

Sarmiento 784, piso 5, Sede UNR, Rosario

WhatsApp: 341-7478163 // 341-7462053  
Lunes a viernes, de 10 a 17 h

rosario@abuelas.org.ar

**Casa por la Identidad**

Av. del Libertador 8151, CABA  
Espacio Memoria y Derechos Humanos

casaporlaidentidad@abuelas.org.ar

**Centro de Atención por el Derecho a la Identidad**

Corrientes 3284 4to. piso Dto. H

Tel.: (011) 4867-1212

identidadpsi@abuelas.org.ar

**Si tenés dudas sobre tu identidad**

**011 4384-0983**

SUMATE A COLABORAR



**Editorial**

**No hay que tener miedo**

Oportunamente, repudiamos el mega-decreto 70/23 del Gobierno de Milei por anticonstitucional y antirrepublicano. También nos manifestamos contra la Ley Bases, que supuso otro enorme retroceso en materia de derechos. Asimismo, denunciamos el vaciamiento y el desmantelamiento de áreas enteras dedicadas a memoria, verdad y justicia. Y todo esto en el difícil contexto que vivimos como pueblo, en medio del negacionismo oficial, los discursos de odio acicateados desde el Ejecutivo y la pobreza creciente fruto del neoliberalismo salvaje que quiere imponer el poder concentrado.

Aún así, seguimos de pie, luchando, tratando de cumplir con el principal objetivo que tiene nuestra Asociación: recuperar a los nietos y nietas apropiados por el terrorismo de Estado. Ese es nuestro mayor premio, de allí la alegría y la fuerza que nos dieron las dos últimas restituciones (ver págs. 4 y 5), y vamos por más. Como dijo Estela de Carlotto, “cada encuentro es una liberación, la libertad es sagrada, y nuestra lucha es por la verdad y la justicia”. Hablamos de una libertad genuina y no de la falsa libertad a la que refiere el Presidente de la Nación, que por otro

lado no cierra sin represión en todos los órdenes.

Por eso acompañamos todas las movilizaciones que buscan ponerle límites al autoritarismo y a la violencia del Gobierno, que pretende intimidar y paralizar a la ciudadanía. No hay que tener miedo y hay que continuar defendiendo la soberanía popular, unirnos y expresar nuestro deseo de que las cosas sean como deben ser, no hay que aflojar ni hacer caso a quienes dicen que no podemos cambiar la realidad. El primer mandatario fue elegido por el voto del pueblo, “no es un dios que puede hacer lo que se le antoja”, como bien subrayó Estela en declaraciones recientes. “Es todo tan maléfico —agregó— que la defensa del pueblo es imprescindible. Sin violencia, pero con firmeza y presencia”.

La marcha antifascista, que se replicó en decenas de ciudades de Argentina y el mundo, tras las abominables elucubraciones de Milei en Davos, fue una señal de que la sociedad no va a permitir que se avasallen sus garantías, como ya lo dejó claro en ocasión del ataque a las universidades públicas, y como volverá a hacerlo en marzo, mes de las mujeres y de la memoria, y cada vez

que se intenten cercenar sus derechos adquiridos. Es imperativo mantenernos alertas, señalar las arbitrariedades, reclamar el contrapeso del Congreso y la Justicia y, ante la ausencia del Estado, sembrar la solidaridad, la ayuda mutua, el respeto y la ternura.

Este experimento neoliberal y deshumanizante no será eterno, como no lo fue la última dictadura ni la convertibilidad que estalló en 2001. Pero es imprescindible recobrar nuestra capacidad de soñar con un mundo mejor, más igualitario, en el que la empatía y la compasión vuelvan a hermanarnos, en el que los problemas del prójimo no nos resulten ajenos, y en el que todas y todos podamos recuperar la idea de un futuro común. Por nuestra parte, como reiteramos siempre, no hubiéramos logrado nada solas, y así como nuestro ejemplo de lucha ha servido de inspiración a personas de todas las latitudes, lo mismo podemos decir de quienes nos han ayudado en este camino: sin esa mano fraterna, sin esa escucha, sin ese apoyo, tampoco hubiéramos conseguido nada. Nadie se salva solo, la lucha es colectiva. ■

**RED POR EL DERECHO A LA IDENTIDAD**

**BUENOS AIRES**

**Bahía Blanca**  
Referente: Anabel Bustos  
Tel: (0291) 15 574 0975  
redxlaidentidadbblanca@gmail.com

**Tres Arroyos**

Jorge Pousa y Carlos Sánchez  
Dirección: Bolívar 132  
Tel: (02983) 15-501976  
rxitresa@gmail.com;  
jpousa@yahoo.com

**Olavarría**

Rosana Brenda Cassataro  
Tel: (02284) 442237  
robrenda@gmail.com

**CATAMARCA**

**Catamarca**  
Noemí Azucena Toledo  
Dirección: 9 de Julio 1276 “Casa de la Memoria” / Tel: (0383) 154733321  
cotty.noemitoledo@hotmail.com

**CHACO**

**Resistencia**  
Fernanda Molfino  
Dirección: Marcelo T. de Alvear 32  
Tel: 0362-154-565640  
redporlaidentidadchaco@gmail.com;  
rxichaco@gmail.com

**CHUBUT**

**Esquel**  
Graciela Rojana y Matilde Murúa /  
Tel: (02945) 15-469020  
rxiesquel@gmail.com; redporlaidentidaddesquel@yahoo.com.ar;  
matildemurua@gmail.com;  
gracielarojana@gmail.com

**Comarca Andina Paralelo 42**

Nora Silva, Liliana Mihejel y Atilio Arcidiácono  
Tel: +54 9 294 611223 /  
+54 9 294 454579938 /  
+54 9 2804696464  
redxielhoyocomarcaandina@gmail.com

**Costa y Valle Chubut**

Fernando Sandoval / Tel: 2804343085  
redxlaidentidadpuertomadryn@gmail.com

**CÓRDOBA**

**Villa María**  
Jesús Chirino - CISPREN  
Dirección: Chile 164

Tel: (0353) 155698132  
jesuschirino@yahoo.es

**Río Cuarto**

Martín Capa / Tel: (0358) 154329488  
redporlaidentidadriocuarto@gmail.com;  
martincapa@gmail.com

**Córdoba Capital**

Paula De la Fuente - HIJOS Córdoba /  
Dirección: Santa Fe 11 - Archivo Provincial de la Memoria  
Tel: (0351) 4256502 /  
(0351) 15 3245099  
cecicorrea@gmail.com

**Punilla / Córdoba Norte**

Matías Darroux Mijalchuk /  
Elena Gallinari Abinet  
Dirección: Los Quebrachos 533 -  
B° Valenti - Capilla del Monte  
Tel: 351-7664084  
redxipunilla@gmail.com

**CORRIENTES**

**Corrientes Capital**  
Lucía Artieda  
Dirección: Belgrano 224  
Tel: 3794005695 (Daniel) /  
3794623665 (Lucía)  
redidentidadcorrientes@gmail.com

**ENTRE RÍOS**

**Paraná**  
Silvana Coronel, Sol Boeykens, Analía Bressan, Registro Único de la Verdad (Comisión Provincial de la Memoria)  
Dirección: Andrés Pazos y San Juan, planta alta / Tel: 0343-4234310  
registrounicodelaverdad@yahoo.com.ar; registrounicodelaverdad@entresrios.gov.ar

**Gualeguaychú**

Leticia Angerosa  
Tel: (3446) 15616894  
redxlaidentidad.gualeguaychu@gmail.com

**FORMOSA**

**Formosa**  
Alejandra María Carrizo  
Dirección: Belgrano 265  
Tel: (0370) 4428543,  
(0370) 4210084  
apdhformosa@yahoo.com.ar

**LA PAMPA**

**Santa Rosa**  
Marta Candia

Dirección: Pellegrini 217  
Tel: (02954) 15-66-5445 / (02954) 15-55-6938 / (02302) 15 641668

aritapais@yahoo.com.ar;  
marta.candia@hotmail.com

**MENDOZA**

**Mendoza**  
MEDH - Regional Mendoza / Viviana Demaría, Adela Fernández y Claudia Domínguez Castro  
Dirección: San Lorenzo 478  
Tel: (0261) 4230037 /  
(0261) 15 69440404  
identidadmedhmza@gmail.com

**San Rafael**

Sergio Villar - Educadores Populares  
Aldabon  
Dirección: El Zorzal 1340 - San Rafael  
Tel: (0260) 4421937 /  
(0260) 4564620  
aldabon7@yahoo.com.ar

**Gral. Alvear**

Javier Fagetti - HIJOS San Rafael y General Alvear / Tel: (0262) 15 5465937  
fagettij@hotmail.com

**MISIONES**

**Posadas**  
Lucía Amarilla, Graciela Franzen y Yolanda Urquiza  
Dirección: Sargento Brites 8878  
Tel: (03764)-336661 /  
(03764)-657790 /  
(03764)-688460/4435664  
redxlaidentidadmisiones@gmail.com

**NEUQUÉN**

Cecilia Gianfrancisco Meichtry, Mayra Peralta  
Dirección: Talero 239  
Tel: (0299) 15-613-0080  
redxlaidentidadnqn@hotmail.com

**NEUQUÉN**

**Gabi Garibaldi**  
Dirección: Cnel. Díaz 474 (al fondo)  
Tel: (0294) 4312753  
redporlaidentidadsmandes@hotmail.com

**RÍO NEGRO**

**San Carlos de Bariloche, Villa La Angostura, El Bolsón**  
Mariana Bettanin  
Tel: 294 452 3967 / 294 4524790 /

+54 9 294 4288090  
rxiloslagos@gmail.com

**General Roca**

Rita Rodríguez / Paola Arias  
Dirección: Patricio Dillon 2550  
Tel: 298-4245102 / 298-4920570 /  
298-4282814  
identidadroca@yahoo.com.ar

**Cipolletti**

Silvia Preiss  
Dirección: Ferrera 375 (CP 8324)  
Tel: (0299) 4782843  
redxlaidentidadcipo@gmail.com

**Viedma**

Néstor Busso, Oscar Meilán y Guadalupe Gaitán  
Tel: (02920) 15471923 / (02920) 15601737 / (0290) 15368202  
redxlaidentidadlacamarca@gmail.com

**SALTA**

**Salta Capital**  
Humberto Colautti  
Tel: (0387) 154667644  
humbertocolautti@hotmail.com

**SAN JUAN**

**San Juan**  
Marcela Oliva  
Tel: (0264) 15-503-0070  
redxlaidentidadsanjuan@gmail.com

**SAN LUIS**

**San Luis**  
Liliana Videla, Esther Picco, Macarena Videla, Malena Niemetz  
Dirección: San Martín 1387, San Luis / Sede APDH: San Martín 450 - 4to C  
Tel: (02664) 259200 / (2664) 302964  
lilianmariavidela@gmail.com;  
esther.picco@gmail.com

**SANTA CRUZ**

**Río Gallegos**  
Lic. Santiago - Puca Molina (Sec. Extensión Universitaria UNPA) y DCV - Adrián Ariel Rosica  
Dirección: Rivadavia 265  
Tel: (02966) 420486 / 427899  
secexten@unpa.edu.ar

**SANTA FE**

**Santa Fe Capital**  
Mónica Marraffa y Gustavo López Torres  
Dirección: Centro Cultural CAMCO - Pedro Vittori 3200

Tel: (0342) 4478575 - (0342) 154478575  
redxlaidentidad@camco.org.ar /  
hijosidentidadsantafe@gmail.com

**SANTIAGO DEL ESTERO**

**Santiago del Estero**  
Victoria del Castillo -  
Tel: (0385) 15 5749900  
santiagoxlaidentidad@gmail.com

**TIERRA DEL FUEGO**

**Ushuaia / Tolhuin**  
Andrea Cevantes, Iris Itatí Moral,  
Tel: 2901 492051 / 2901 477809  
amctolh@gmail.com;  
iimiritasush@gmail.com

**TUCUMÁN**

**San Miguel de Tucumán**  
Alejandra García Aráoz (APDH Tucumán), Carolina Frangoulis (Comisión Hermanos de H.I.J.O.S.)  
Tel: (0381) 15 6113585,  
(0381) 15 609 8278  
alejgarciaar@gmail.com;  
carofrangou@hotmail.com

**RED ARGENTINA EUROPEA**

**Madrid - España**  
Martha Bello / Lila Parrondo  
Dirección: Colegio Mayor Argentino Nuestra Señora de Luján - c/Martín Fierro s/n (28040)  
Tel: +34 620 528 102  
redaexlaidentidad@gmail.com

**Barcelona**

Martín Moze  
Dirección: Calle Vistalegre 15 (08001)  
redxlaidentidaddaeb@gmail.com

**Rete Per L'identità - Italia**

Jorge Ithurburu, Hilario Bourg /  
Tel: (+39) 339 2875 195 /  
(+39) 329 915 8779  
identidad@24marzo.it

**París - Francia**

Silvina Stirnerman  
redxlaidentidadfrancia@gmail.com

**RED CANADÁ / USA**

**TORONTO - CANADÁ**  
Héctor E. Rombola  
facebook.com/RedxlaidentidadCanadaUSA/  
redxlaidentidad.CanadaUSA@gmail.com

## Ciencia

# La Inteligencia Artificial al servicio de la búsqueda

Firmamos un convenio con la Facultad de Ciencias Exactas de la UBA y la empresa Quantit para el desarrollo de herramientas de Inteligencia artificial para la búsqueda de los nietos y las nietas.

Abuelas de Plaza de Mayo firmó un convenio de colaboración con la Facultad de ciencias Exactas de la (UBA) y la empresa Quantit, especializada en el desarrollo de herramientas de inteligencia artificial, para orientar el uso e investigación de este instrumento a la búsqueda de nietos y nietas apropiados.

“Es una alegría, un placer y un honor poder colaborar con Abuelas”, señaló Guillermo “Willy” Durán, decano de la Facultad de Ciencias Exactas, que estuvo acompañado por el secretario adjunto de Relaciones Institucionales de su facultad, Diego Weinberg; el investigador de CONICET y docente de esa casa de estudios, Juan Kamienkowski y el titular de Quantit, también docente de Exactas, Edgar Altszyler.

El decano de la alta casa de Estudios compartió con las Abuelas, Estela de Carlotto y Buscarita Roa, y el resto de la Comisión Directiva la emoción que les causa



El decano de Exactas junto a su equipo y Abuelas, luego de firmar el convenio.

cada encuentro: “Cada vez que anuncian una restitución es una alegría para todos”.

Estela de Carlotto asintió: “Es una familia que busca y un país que busca”.

El nieto restituído Leonardo Fossati sumó: “Son nietos que nos faltan a todos los argentinos” y valoró que las universidades se comprometan con estos temas para que las nuevas generaciones garanticen el Nunca Más. “Los jóvenes comprenderán que esto es parte de nuestra historia, pero también de nuestro presente, por eso se van a comprometer para trabajar en conjunto”. Estela adhirió: “El Nunca más debe ser un símbolo. Hemos recorrido el mundo contando lo que había pasado en Argentina y eso no se ha olvidado. Hoy tenemos que salir otra vez afuera. Pero la historia nuestra no se ha olvidado”. Y remarcó sobre la necesidad de seguir trabajando con las nuevas generaciones: “El olvido es peligroso”.

El convenio entre las tres entidades busca poner al servicio de la búsqueda de los desaparecidos con vida herramientas de la inteligencia artificial que permitan procesar datos de gran magnitud, distintos formatos y pensar nuevos abordajes, para la búsqueda de los casi 300 nietos y nietas que falta encontrar. “Lo interesante en poder poner estos dos universos juntos: los expertos técnicos y ustedes, las que conocen los problema”, concluyó el decano. ■

## Solidaridad

## La remera de Abuelas y la Catalina se agotó

La murga uruguaya Agarrate Catalina realizó una edición especial de remeras para vender en su show a beneficio de Abuelas.

La murga Agarrate Catalina, junto a Pirca Producciones y el dibujante Matías De Brasi, realizaron una acción solidaria con Abuelas de Plaza de Mayo, en el show que brindó la cooperativa de música dio en el Centro Cultural Konex.

La Catalina, que en 2018 compuso y donó los derechos de autor de la canción Soy a la Asociación, en esta ocasión redobló la apuesta y realizó una edición limitada de remeras diseñadas por De Brasi, para vender en su show, completamente a beneficio de Abuelas. Además,

la banda permitió que Abuelas vendiera algunos de sus objetos, que el público se llevó entusiasta al ver que no quedaban más remeras.

Durante el show, los nietos Juan Pablo Moyano, Victoria Donda y Lorena Battistiol —que aún busca un hermano o hermana nacida en cautiverio— subieron al escenario antes de que Tabaré Cardozo, director de la murga, diera la orden de arrancar a cantar Soy, el tema dedicado a los nietos y nietas restituidas. Su hermano Yamandú contó: “Hace un tiempo

hicimos una canción que cantamos todo lo que podemos. Más allá de las historia y las diferencias puntuales, es la misma herida, fue el mismo plan, es el mismo horror, y es la misma lucha, por la Verdad, por la Memoria y por la Justicia, acá y allá”. El público estalló en aplausos al grito de nunca más.

Lorena agradeció a la murga y al público por sumarse: “Vine el año pasado, todavía sigo buscando. Así que, como verán, esto es una remada constante. Tenemos muy pocas Abuelas, en Comi-

sión Directiva quedan solo dos, por lo tanto, le estamos metiendo más fuerza día a día, para poder continuar con esta búsqueda que se hace cada vez más difícil”, cerró.

La Catalina y Abuelas, prometieron realizar una nueva tirada de la camiseta para que los seguidores de ambas puedan tener su remera de colección. Además, la murga realizó una tirada para vender del otro lado del charco.

Informaremos por los medios institucionales cuándo y por dónde conseguir las. Mientras tanto, recordamos que quienes quieran colaborar con Abuelas también se pueden sumar como donantes escribiendo a [donaciones@abuelas.org.ar](mailto:donaciones@abuelas.org.ar) o ingresando a la web. ■

# CUENTA DNI

EL MEJOR AMIGO DEL BONAERENSE

Descargá la app y  
sumate a la comunidad

Banco Provincia



Nieto 138

# “Lo abrazamos en la verdad”

La noticia de la restitución del hijo de los desaparecidos Marta Enriqueta Pourtalé y Juan Carlos Villamayor, nacido en cautiverio en diciembre de 1976, significó una bocanada de fuerza y esperanza en medio del ataque a los derechos humanos y del negacionismo oficial.



PAULA SANSONE

la Comisaría de Villa Ballester para buscar a un menor de cuatro años. Diego, su sobrino, había sido dejado allí, pero le negaron información sobre el paradero de su hermana y su cuñado. Pedro, junto a su mamá, crió al niño y, tiempo más tarde, denunció el caso de Marta y Juan Carlos ante la Conadep.

En 1988 las Abuelas presentaron una denuncia que hablaba de un niño que podría ser hijo de desaparecidos. Desde 1999 la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CoNaDI) trabajó en la investigación del grupo familiar Villamayor-Portalé para que, a partir de esa reconstrucción, el Banco Nacional de Datos Genéticos (BNDG) fuera incorporando las muestras biológicas de la familia. Más

**“Seguiremos trabajando para encontrar a los 300 nietos y nietas que aún nos faltan”**  
(Estela)

recientemente, un hombre que fue convocado por la justicia dio su muestra de ADN, que fue ingresada al BNDG en el marco de la causa 188/2000 impulsada por Abuelas.

Abuelas junto a la CoNaDI abrió el legajo del grupo familiar Villamayor-Portalé. Luego, el BNDG fue cotejando todos los perfiles. A su vez, la Unidad Especial de Investigación de CoNaDI —eliminada por el actual gobierno—, y la Unidad Especializada para casos de apropiación fueron aportando datos relevantes al juzgado a cargo de María Romilda Servini de Cubría, quien finalmente convocó al hombre a realizarse el análisis genético. Por último, el juez Daniel Rafecas informó al nieto 138 los resultados. Todo este proceso conjunto permitió la restitución de su identidad y abrió su camino hacia la verdad.

“Al hijo de Marta y Juan Carlos lo abrazamos en la verdad y esperamos que pueda construir un vínculo amoroso con la familia que siempre lo buscó y lo quiso. Y a todos y todas les decimos que seguiremos trabajando para encontrar a los 300 nietos y nietas que aún nos faltan”, remarcó la presidenta de Abuelas, Estela de Carlotto, al leer el comunicado en el auditorio de la Casa por la Identidad, precisamente en la exESMA, donde probablemente nació el nieto 138 y en total, según los cálculos, unos 30 hijos de desaparecidas que dieron a luz allí.

“Las Abuelas son nuestro orgullo nacional”, afirmó Diego, el feliz hermano del nuevo nieto, desde España, donde reside hace 20 años, en un mensaje que se escuchó durante la conferencia de prensa. Y con la tranquilidad que brinda la verdad, agregó: “Lo estamos esperando con los brazos abiertos”. ■

“Siempre supe que iba a tener un hermano. Tenía una carta dirigida a mí, que lo siento mucho por mi hermano, pero la perdí en alguna mudanza. Era un postercito con una campaña y había como una palangana gigante de madera con dos nenos vestidos de marineritos y tenía una frase que decía que la infancia es un fantástico lugar de sueños. Detrás venía una carta de mi mamá en la que ella decía que se alegraba que yo había comenzado la guardería o el jardín de infantes, y decía lo de mi hermanito. Había un dibujo de nosotros cuatro: ella, Juan Carlos, yo y el bebé”.

En declaraciones a la prensa, Diego Villamayor Pourtalé, hermano del nieto 138, expresó su emoción tras el anuncio de Abuelas, el pasado 27 de diciembre. La restitución del hijo de Marta Enriqueta Pourtalé y Juan Carlos Villamayor, en un contexto de vaciamiento de las políticas de derechos humanos y de negacionismo oficial, fue una bocanada de aire fresco para seguir luchando.

Marta Pourtalé nació el 5 de mayo de 1946 en la localidad bonaerense de Azul. Juan Carlos Villamayor el 28 de abril de 1955 en Buenos Aires. Juan Carlos y su hermana fueron criados por su mamá, su papá había fallecido cuando él tenía un año. La familia vivía en José León Suárez,

Estela y Buscarita actualizaron el “contador de nietos”.

zona norte del conurbano. A los 11 años, Juan Carlos empezó a trabajar en una zapatería de Boulogne. Fue boy scout y sus allegados lo recuerdan como una persona sensible, solidaria y con mucha iniciativa. Le gustaba organizar bailes, era hincha de River, tocaba la guitarra y admiraba a Pappo, Spinetta y los Rolling Stones. Trabajó en la fábrica Fargo y en Colorín, por eso lo apodaban “Negrolín”.

Tenía 17 años cuando conoció a Marta. Ella había cursado el profesorado de Historia en el Colegio Normal de Azul. Tuvo distintos trabajos como administrativa, el último en Entel, la empresa estatal de comunicaciones. Marta era mayor que Juan Carlos y cuando se conocieron ya tenía un hijo, Diego Antonio, con una pareja anterior. Cuando Juan Carlos cumplió los 21 años, le dio a Diego su apellido. Ambos militaban en Montoneros. A ella la llamaban “La Negra” o “María” y a él también le decían “Ricardo” o “El Negro”.

El 10 de diciembre de 1976, la pareja fue secuestrada en su domicilio de la ciudad de Buenos Aires, en un operativo realizado por personas vestidas de civil. Ella estaba embarazada de ocho meses y medio. Fueron vistos en el centro clandestino de detención ESMA, donde posi-

**La pareja fue secuestrada en la ciudad de Buenos Aires, ella embarazada de ocho meses y medio**

blemente se haya producido el nacimiento del nieto 138.

Al enterarse del secuestro, María del Carmen Villamayor, hermana de Juan Carlos, y su madre, Carmen Antonia Morinigo, emprendieron el mismo recorrido que cientos de familiares de desaparecidos: presentaron hábeas corpus, visitaron tribunales y cárceles, sin éxito. En septiembre de 1979, Carmen Morinigo logró presentar la denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), de visita en el país para recoger información sobre las violaciones a los derechos humanos cometidas por la dictadura.

Por la rama materna, el tío Pedro Pourtalé fue quien recibió un llamado de

Nieta 139

# “Esto es un acto de justicia”

En pleno enero, gracias al trabajo conjunto de Abuelas y la CoNaDI, encontramos a la hija de los desaparecidos Noemí Macedo y Daniel Inama. La nueva nieta podrá abrazarse con sus dos hermanos, Ramón y Paula, y que ahora conoce la verdad de su historia.



MARÍA BESSONE

Ramón, hermano de la nieta 139, en la conferencia de prensa.

“Inexorablemente, la verdad sobre los crímenes de la dictadura sigue saliendo a la luz —leyó Estela de Carlotto—. Hoy damos la bienvenida a la hija de Noemí Beatriz Macedo y Daniel Alfredo Inama, nacida entre enero y febrero de 1978”. El anuncio se produjo el último 21 de enero, a menos de un mes de la restitución del nieto 138.

“Buscamos a esta hermana, muchísimo. Y pensamos que habíamos agotado todas las instancias. Y sin embargo las Abuelas nos demuestran 139 veces que nunca es la última esperanza. Esto es un acto de justicia”, dijo Ramón, conmovido, en la multitudinaria conferencia de prensa que se realizó en la Casa por la Identidad, en la exESMA.

Noemí nació el 8 de febrero de 1955 en Mar del Plata y Daniel el 12 de noviembre de 1951 en La Plata. Ambos militaban en el Partido Comunista Marxista Leninista. A él sus compañeros lo llamaban “Pablo” y sus amigos “El Pelado” o “El Loco”. A ella su familia le decía “Noe” y sus compañeros “Negrita”. Daniel tuvo dos hijos, Ramón Oscar y Paula Lorena, con dos compañeras anteriores.

La pareja fue secuestrada el 2 de noviembre de 1977. No está claro si ella fue secuestrada en la ciudad de La Plata o en

## Noemí y Daniel fueron vistos por sobrevivientes en el centro clandestino Club Atlético

el mismo operativo que él, en la ciudad de Buenos Aires, en Barrio Norte. La joven estaba embarazada de seis o siete meses. Los dos fueron vistos por sobrevivientes en el centro clandestino “Club Atlético”. En el mismo operativo en que secuestraron a Daniel, también se llevaron a otros compañeros del partido: Teresa Galeano, Jorge Giorgieff, Beatriz Longhi y Oscar Ríos. Todos permanecen desaparecidos.

Daniel era hinchista de Estudiantes de La Plata y le gustaba mucho bailar. Noemí, según cuentan, era muy solidaria. Hizo la primaria en el Instituto San Antonio María Gianelli y la secundaria en una escuela de monjas. Su familia fue diezmada por el terrorismo de Estado: su padre Laudelino Macedo, su hermana Gloria

Nelly con su compañero Rubén Justo García y la hija de ambos, Miriam Viviana García, y otro cuñado, Oscar López Lamela, fueron secuestrados y continúan desaparecidos.

La madre de Daniel, Lucila Ahumada de Inama, transcurrió su vida en La Plata. La desaparición de su hijo fue un golpe muy duro. A partir de ese momento, cada cumpleaños, cada fiesta, tuvo una carga de dolor y tristeza. Falleció en abril de 2013, en la trágica inundación que afectó a la ciudad de La Plata y sus alrededores. Nunca dejó de buscar a su nieto o nieta. “Desde algún lugar lo guiará en la búsqueda”, manifestamos, por entonces, desde Abuelas. Y parece que así fue.

En lo que se refiere a la investigación del caso, comenzó cuando Abuelas recibió información de manera anónima, que sistematizó y relevó. Luego, la Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CoNaDI) requirió documentación a las diferentes dependencias nacionales y provinciales, cuyas respuestas en tiempo y forma son fundamentales para la resolución de estas búsquedas. Entre ellas, tuvo la asistencia del Registro Unificado de Víctimas del Terrorismo de Es-

tado (RUVTE) que corroboró y aportó información clave. A partir de todo este exhaustivo trabajo, se logró contactar a la posible nieta.

En este marco, la mujer fue convocada por la CoNaDI en noviembre de 2024, para brindarle la información recabada, y ella accedió a concurrir al Banco Nacional de Datos Genéticos (BNDG). El 20 de enero de 2025, el Banco confirmó que es la hija de Noemí y Daniel, y la CoNaDI volvió a contactarla para comunicarle la feliz noticia.

La nueva nieta podrá abrazarse con sus dos hermanos, Ramón y Paula, que se criaron juntos gracias al buen vínculo que mantuvieron sus madres, y que siempre supieron del embarazo de Noemí. Hace diez años, Ramón prestó su testimonio para una publicación de Abuelas, Historietas por la Identidad, y allí expresó: “El día que te encontremos no queremos que dejes atrás la vida que construiste, queremos formar parte de ella, abrazarte, que conozcas a tus sobrinos, ellos también te van a abrazar”.

Al fin y al cabo, de eso se trata esta lucha: de reparar lo que el terrorismo de Estado quiso destruir. Nos impulsa el amor, la ternura, la certeza de que la verdad —aun cuando sea dolorosa— puede sanar, en parte, las heridas, y esto lo hemos comprobado en los 139 casos que hemos resuelto.

Una vez más, debemos subrayar que no hubiéramos podido lograr nada solas:

**“Que mi hermana sepa quién es, le suma a su vida, no le saca nada”**  
(Ramón Inama)

esta es una lucha colectiva. La continuidad de las políticas de Estado es fundamental para terminar con delitos de lesa humanidad como lo son las apropiaciones de nuestras nietas y nietos, así como es central el papel de la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación, una de las herramientas construidas en estos 41 años de democracia ininterrumpida. Esta secretaria y sus políticas deben seguir siendo sostenidas por el gobierno, con la totalidad de sus trabajadores, y mantener sus instrumentos para continuar con el proceso de Memoria, Verdad y Justicia que nos tiene como ejemplo en el mundo.

“Ya estoy contento con que ella sepa quién es —subrayó su hermano Ramón en una entrevista periodística—. Tenemos que bajar ansiedades, acompañar, entender las idas y vueltas en esa incorporación de una nueva identidad. Que mi hermana sepa quién es, le suma a su vida, no le saca nada”. Y añadió: “Hay que tener paciencia, como nos enseñaron las Abuelas. Ellas son un ejemplo de que no hay que dormirse: se festeja, pero hay que seguir”. ■

## Posicionamiento

# “La labor de Abuelas ha sido crucial”

La CIDH sigue con preocupación la ofensiva oficial contra el proceso de Memoria, Verdad y Justicia en Argentina y reitera que el Estado debe garantizar la búsqueda de los nietos y nietas apropiados en la última dictadura.



“El Estado debe redoblar sus esfuerzos para avanzar en la búsqueda y restitución de las infancias sustraídas durante la dictadura, especialmente frente al impacto diferencial del paso del tiempo en las víctimas y sus familiares, quienes, en muchas ocasiones, enfrentan el envejecimiento y la muerte sin conocer la verdad sobre sus seres queridos”.

Desde sus redes sociales, la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) envió un mensaje al gobierno argentino, a la vez que celebró la restitución de la identidad de la nieta 139, hija de Noemí Beatriz Macedo y Daniel Alfredo Inama.

Sesión por las políticas de memoria en la CIDH.

“La histórica labor de Abuelas de Plaza de Mayo ha sido crucial para la visibilización de la desaparición forzada y la sustracción de infancias durante la dictadura en Argentina. Sus actividades de defensa son un referente nacional, regional e internacional en la lucha por Memoria, Verdad y Justicia”, señaló la CIDH en su publicación.

Días antes, el organismo había saludado la restitución de la identidad del nieto 138, hijo de Juan Carlos Villamayor y Marta Enriqueta Pourtalé, en un posteo en el que destacó la labor articulada de la

Comisión Nacional por el Derecho a la Identidad (CoNaDI), el Banco Nacional de Datos Genéticos y Abuelas.

En esa oportunidad, compartió una placa con el siguiente texto: “La CIDH recuerda que las entidades encargadas de la restitución de identidad deben contar con los recursos y facultades necesarias para llevar adelante sus funciones de manera efectiva. Los Estados deben asegurar que niñas y niños sustraídos ilegalmente tengan todas las garantías para recuperar su verdadera identidad y el vínculo familiar”.

Tal como hemos ido reseñando desde Abuelas, los integrantes de la CIDH —así como de otros organismos multilaterales— siguen con preocupación los ataques al proceso de Memoria, Verdad y Justicia en la Argentina. Por caso, en diciembre último recibimos a Jan Jarab, Representante Regional para América del Sur de la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, quien afirmó: “Lo que hizo Abuelas es un triunfo de la humanidad sobre una de las prácticas más atroces como lo fue el robo de niños”. Y agregó: “Me voy con profunda preocupación por las dificultades tanto financieras, como por las acusaciones infundadas y el peligro que corre la búsqueda de nietos y nietas”.

Un mes antes, Abuelas junto con el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS) había participado de una audiencia en la CIDH donde alertamos sobre retrocesos en las políticas de Memoria, Verdad y Justicia en Argentina y solicitamos al organismo que realice una visita al país. En dicha sesión, la CIDH reconoció el papel fundamental de Abuelas, expresó preocupación por los discursos que minimizan los crímenes de la dictadura y reiteró la necesidad de garantizar la participación civil en la toma de decisiones sobre políticas de memoria, verdad y justicia.

Previamente, desde Naciones Unidas, el vicepresidente del Comité de los Derechos del Niño, Luis Ernesto Pedernera Reyna, se había referido puntualmente al desmantelamiento de la Unidad Especial de Investigación (UEI) de la CoNaDI. “Quiero expresar mi preocupación por esto, porque Argentina ha sido una referencia internacional en la búsqueda de niños y niñas desaparecidas”, subrayó.

“Los artículos 7 y 8 le deben mucho a la Argentina en las discusiones del borrador de la Convención, entonces es grave esto que ha ocurrido. Quisiera pedirle al Estado argentino que revise esa situación, y en caso de que tengan otra idea que nos presenten qué van a hacer con esa unidad, con la búsqueda de los niños apropiados durante la dictadura”, concluyó. ■

## BREVES



### Hasta siempre Laura

Fue una de las fundadoras del CELS, integrante de Madres de Plaza de Mayo - Línea Fundadora, una persona imprescindible. Recordaremos a la querida Laura Conte por su calidez y sensatez, una mujer rigurosa y estudiosa que aportó mucho también a la salud mental. Incansable en la lucha por su hijo Augusto, quien fue desaparecido por la última dictadura. Que en paz descanse.



### Marcha Antifascista

“Nuestra lucha es por los derechos del pueblo a ser libre, a tener pan y trabajo, salud y educación, vivienda, identidad, memoria, soberanía, diversidad y felicidad”. Con esta consigna, Abuelas participó de la Marcha Federal del Orgullo Antifascista y Antirracista LGTBINBQ+ que tuvo epicentro en CABA, pero que se replicó en decenas de ciudades de Argentina y del mundo.



### Virrey Cevallos

Bajo el lema “Sin trabajadores no hay memoria”, Abuelas acompañó las diversas acciones en defensa del excentro clandestino Virrey Cevallos, uno de los ocho espacios de memoria que dependen de la Secretaría de Derechos Humanos de la Nación y que sufre el vaciamiento y el negacionismo oficial. Expresamos nuestra solidaridad y apoyo a los compañeros despedidos.



### Clase magistral

“Abuelas di Plaza de Mayo e il diritto all'identità” se titula la flamante publicación de libre acceso de la Universidad Roma Tre que recoge la clase magistral de Estela de Carlotto al ser distinguida con el Honoris Causa por la casa de estudios el año pasado. El volumen incluye el elogio del director Giorgio de Marchis y la laudatio de la profesora Susana Nanni, impulsora del premio.

Suiza

# “Unir esfuerzos para que no se roben más bebés en ninguna parte del mundo”

Durante el multitudinario primer Congreso Mundial sobre Desapariciones Forzadas, el referente de la Red por la Identidad de Barcelona hizo entrega del relevamiento que hizo Abuelas sobre la situación de los derechos humanos en la Argentina.

El referente de la Red por el Derecho a la Identidad de Barcelona y miembro de HIJOS Barcelona, Martín Moze, participó del primer Congreso Mundial sobre Desapariciones Forzadas, que se realizó en Ginebra, Suiza, organizado por la Iniciativa Convención contra las Desapariciones Forzadas, el Comité contra la Desaparición Forzada de las Naciones Unidas, el Grupo de Trabajo sobre Desapariciones Forzadas o Involuntarias de las Naciones Unidas y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos.

“La última vez que estuvimos juntos en familia con mi madre y mi padre fue en un campo de concentración en la dictadura cívico militar genocida comandada por Jorge Rafael Videla. La Argentina sufrió muchos golpes de Estado, pero el instaurado en marzo de 1976 tuvo una magnitud de crueldad impresionante. Fue en el marco del Plan Cóndor ejecutado en toda la región. La dictadura llevó adelante la desaparición forzada de 30 mil personas, muchas de ellas tiradas vivas desde aviones al mar. Mientras esto sucedía, 14 mujeres que buscaban a sus hijas y a sus hijos se dieron cuenta que de forma individual no lograrían nada y decidieron hacer un reclamo colectivo, y así nacieron nuestras queridas Madres de Plaza de Mayo”, relató Moze.



Martín Moze en el Congreso sobre Desapariciones Forzadas.

“Mientras marchaban, buscaban y reclamaban, se dieron cuenta que, en los más de 800 centros de tortura y exterminio, había maternidades clandestinas, donde mantenían vivas a las embarazadas hasta que daban a luz, para luego asesinarlas, desaparecer sus cuerpos y robar los bebés recién nacidos. En 1977 crearon la organización Abuelas de Plaza de Mayo, con el objetivo de localizar y restituir su verdadera identidad a los más de 500 bebés apropiados”, agregó.

A continuación, el referente de la Red se refirió al contexto preocupante no sólo en Argentina sino a nivel mundial, y señaló “el avance de políticas regresivas y negacionistas y de sectores que promueven la deshumanización con discursos de odio, con diputados y diputadas de Milei visitando en la cárcel a detenidos por delitos de lesa humanidad, pretendiendo cerrar los espacios de memoria, despidiendo a sus trabajadores”.

En su intervención, Moze hizo entrega

del informe elaborado recientemente por Abuelas, Actualidad sobre políticas de Memoria, Verdad y Justicia en Argentina. “En la presentación de este informe, la presidenta de Abuelas, Estela de Carlotto, pidió al mundo que mire lo que está sucediendo en Argentina —expresó Moze—. Comparto con todas las organizaciones, Estados e instituciones comprometidas, este relevamiento de medidas regresivas en materia de derechos humanos y derecho a la identidad. Por último, queremos destacar que el delito de sustitución de identidad, hasta tanto no se conozca la verdad, se sigue perpetrando. Tenemos que unir esfuerzos para que no se roben más bebés en ninguna parte del mundo”.

El Congreso Mundial sobre Desapariciones Forzadas es una iniciativa del CEDI, que es una iniciativa de múltiples actores destinada a contribuir a la lucha contra las desapariciones forzadas mediante la promoción de la ratificación universal y la implementación efectiva de la Convención Internacional para la Protección de Todas las Personas contra las Desapariciones Forzadas.

El balance del Congreso fue muy positivo, con una convocatoria que superó las expectativas, que incluyó a organizaciones de la sociedad civil, Estados, organismos internacionales y expertos. Casi 20 años después de la adopción de la Convención contra las Desapariciones Forzadas, el Congreso Mundial busca lograr compromisos concretos y ambiciosos para la erradicación de la desaparición forzada en todo el mundo, visibilizando las voces y los derechos de las víctimas. ■

Villa Gesell

## Un mural en homenaje a la búsqueda

Con el apoyo municipal y de la comisión por la memoria local, una artista pintó un mural en reconocimiento a la lucha de Abuelas.

En una de las paredes del Polideportivo Municipal de Villa Gesell, la artista Natalia Gómez pintó un mural alusivo a la lucha de Abuelas, un rediseño del que realizó años atrás en Quilmes, en el marco de la campaña “Murales con historia”.

Con la colaboración de la municipalidad de Gesell, que puso los materiales y

otorgó el permiso para la obra, e impulsado por la Comisión por la Memoria y la Justicia local, el mural fue inaugurado el pasado 17 de diciembre, fecha en la que se conmemora la aparición en la playa de los restos del militante desaparecido Santiago Villanueva, una de las tantas víctimas de los “vuelos de la muerte”.



Vista del mural en la ciudad balnearia.

El mural, que con amor, dedicación y compromiso plasmó Natalia Gómez, está situado en un lugar por el que transitan diariamente cientos de jóvenes. Desde Abuelas agradecemos de corazón la ini-

ciativa y esperamos que más artistas, sobre todo en estos momentos de negacionismo oficial y discursos de odio, sumen su mensaje por la memoria, la verdad y la justicia. ■

Censura

# Nadie puede prohibir la esperanza

De manera autoritaria e intempestiva, gracias a una cautelar express, el Gobierno suspendió el concierto del rapero Milo J en la exESMA. Aun así, no pudo impedir que miles de jóvenes conocieran el centro clandestino más emblemático de la dictadura.

exESMA, donde iba a tener lugar el show, ya se han realizado otros eventos masivos antes, como un recordado festival por los 39 años de Abuelas en el que se presentaron Nonpalidece y La Delio Valdez, entre otras bandas, al que asistieron miles de personas en el macrismo.

“Lo que pasó es gravísimo”, afirmó la madre y manager de Milo J, Aldana Ríos, en una improvisada conferencia de prensa durante esa tarde en la puerta del espacio. Y recordó a Jorge Cafrune, asesinado el 24 de enero de 1978 después de interpretar en el Festival de Cosquín “Zamba de mi esperanza”, una de las canciones prohibidas por la dictadura.



“Parece que juntar 20.000 personas en un espacio de memoria a este Gobierno no le gusta”, expresó Milo J tras la suspensión de su concierto en la exESMA. Fue la primera vez en más de 20 años desde la apertura del Espacio Memoria y Derechos Humanos que ocurre un hecho así, ni más ni menos que censura previa.

El secretario de Derechos Humanos de la Nación, Alberto Baños, fue quien motorizó un pedido de cautelar para impedir el recital y la jueza María Alejandra Biotti, en menos de dos horas, se la concedió. Mientras tanto, miles de jóvenes espera-

Postales de una tarde en la que la memoria le ganó al olvido.

ban para ingresar al predio, donde estaba todo montado para el espectáculo.

Para amedrentar, el Gobierno rodeó la exESMA con un operativo de Policía Federal, Prefectura y Gendarmería. Allí aguardaban las pibas y pibes, de un promedio de 15 años, con sus familias. Pese a la desilusión y la bronca por la suspensión, muchos de ellos pudieron conocer y recorrer el lugar, incluida la Casa por la Identidad de Abuelas, donde participaron de visitas guiadas y se conmovieron

con el testimonio del nieto restituido Daniel Santucho.

No se trata ya solamente de vaciar y despedir trabajadores de las distintas áreas de derechos humanos, sino de censura pura y dura. De inmediato, en una ola que fue creciendo día a día, Milo J recibió el respaldo de casi toda la comunidad artística, además de referentes y organizaciones de los más diversos sectores.

Cabe señalar que, en la plaza seca de la

Y la esperanza, precisamente, es lo que nunca nos van a quitar. Artistas como Milo J, comprometidos con la Memoria, la Verdad y la Justicia, toda la juventud maravillosa que visitó el sitio y la rápida reacción del arco democrático, son señales de que una enorme parte de la población no está dispuesta a tolerar el avasallamiento permanente del Gobierno, como quedó claro en la marcha antifascista del 1° de febrero y lo volveremos a refrendar el 24 de marzo. ■

FOTOS: MARÍA BESSONE



Por REP